

竜舌蘭



学校だより

12月号

喜界町立早町小学校
令和7年12月23日発行

「遊び」の先にあるもの

早町小学校 西島常德

先日の昼休みのことです。体育館近くを通りましたとき、子供たちの声の中に懐かしい言葉が聞こえてきました。「もういいかい?」、「もういいよ。」、ふと声のする方を探してみると低学年の子供たちでした。久しく聞くことのなかったかくれんぼの場面です。楽しそうに遊んでいる姿を見つけ、「かくれんぼしているの?」と尋ねたら、「いいっ! ばれるから…」と口に人差し指をあててしなめられました。一瞬ではありましたが真剣な子供たちの世界を垣間見ることができました。中学年や高学年の遊びは主にスポーツとしてのサッカー、低学年の子供はやはりスポーツよりかくれんぼや鬼ごっこ、秘密基地づくり、珍しい生き物探しや人気の遊びのようです。



ああ、自分にもそんな頃があったなと振り返り、小学生のころの遊びを思い出しました。探偵、カルタ、ビー玉、ターザンごっこ、缶蹴りといろいろありました。夢中になったのは「探偵」です。遊び方は、まず子供たちが横に一列に並び、リーダー的な友だちが、一人ずつ指差し数える。「い、ろ、は、に、ほ、へ、と、ち、り、ぬ」の最後の10番目の「ぬ」で数えられた人は盗人(ぬすとう)、続けて「る、を、わ、か、よ、た」と数える。「た」で数えられた人は探偵となります。今思ふといろは歌を使って数えていたことにも時代を感じますが、こうして「盗人」と「探偵」に分けられます。盗人に決まると同時に捕まらないように一目散に逃げたり隠れたりします。探偵は盗人の逃げる方向を目で追いかけて捕まえ、そして牢屋に見立てる体育館横のアカギの木の下に連れて行きます。盗人は牢屋にいる仲間をタッチすると、囚われの身となっていた盗人は脱走できるというルールがありました。なかには脱走の手助けを目的に探偵になりすまし牢屋に近づく盗人もいました。だからアカギの木の周辺には常に探偵がうろうろして盗人を警戒しているという、スリル満点の遊びでした。

時代は変わり、最近ではおなじみの「ケイドロ」、テレビでブームになっている「脱走中」、今も昔も子供たちに人気の遊びにはどうやら共通点があるようです。子供の遊びにもルールがあり、互いに知恵を出し合い、周囲の状況をよく把握し、コミュニケーションを取り合って遊んでいます。もちろん健康、体力つくりにも効果的で、遊びには社会生活における大事ないろんな学びがあったように思います。

ふと、現代の子供たちは家に帰るとどんな遊びをしているのか気になりました。テレビ、ゲーム、配信動画、SNSなど様々だと思いますが、一人で遊ぶことが多い気がして、少し寂しい気分になります。

あと数日で子供たちは冬休みを迎えます。思い出に残る有意義な冬休みであってほしいと思います。もちろん勉強やお手伝いも大事ですが、楽しむ時間も必要です。家族や親戚と遊ぶ時間があつてもいいなと思います。天気の悪い日は家の中でかくれんぼもいいかもしれません。

最後になりますが、令和7年も残りわずかとなりました。地域の方々や保護者等には、本校の教育活動に御理解と御協力をいただき、大変お世話になりました。無事に2学期を終了できそうです。ありがとうございました。新年もどうぞよろしくお願いいたします。

学校だより
12月号
喜界町立早町小学校
令和7年12月23日発行



日	曜	行 事
1	木	(祝) 元日
8	木	始業式 大掃除 PTA朝の登校指導 PTA役員会
12	月	(祝) 成人の日
13	火	PTA評議委員会
14	水	鹿児島学力・学習状況調査(5年)(~15日)
15	木	PTA朝の登校指導
20	火	不審者対応訓練
23	金	喜界中学校新入生入学説明会
27	火	第5回家庭教育学級(閉級式)

人権教室

12月1日(月)~10日(水)は、「校内人権旬間」でした。全児童が人権標語を作成したり、道徳や学級活動の時間で、人権について学習したりしました。

12月2日(火)には、町人権擁護委員のお二人を講師として、5年生を対象とした「人権教室」も実施しました。子供たちは、自分の人権も周りの人の人権も大切にしていくこうという考え方をもつことができました。



赤い羽根共同募金ありがとうございました



11月中旬に学校生活委員会が中心となって実施した「赤い羽根共同募金」への御協力ありがとうございました。

皆様の御協力のおかげで、2,889円の募金が集まりました。今回集まった募金は、社会福祉協議会を通じて、町の為に役立てて頂こうと思います。

先日、代表児童が喜界町社会福祉協議会の方に直接お渡ししました。



消防署見学

12月11日(木)には、3年生が喜界消防分署へ社会科見学に行きました。消防車や救急車の中を見せてもらったり、消防士の仕事の話を聞かせてもらったりする中で、人々の暮らしや命を守る仕事の大切さに気付いた子供たちでした。消防分署の皆さん、御協力ありがとうございました。

ロードレース大会

12月4日（木）に「ロードレース大会」を実施しました。子供たちは、朝のかけ足や体育の時間の練習の成果を発揮して、全員が完走しました。当日は、沿道でのたくさんの御声援ありがとうございました。また、子供たちの伴走をしていただいた、平さん、繁山さんにも心から感謝申し上げます。



【低学年】 1年生1位：川村 結芽さん 2年生1位：米盛 幸翔さん



【中学年】 3年生1位：中督 玄寿良さん 4年生1位：大山 莉瑠さん
☆3年生女子 新記録：林 朱里さん



【高学年】 5年生1位：美島 照元さん 6年生1位：益田 健さん

学校保健委員会&給食試食会

ロードレース大会後に「学校保健委員会」と「給食試食会」を実施しました。学校保健委員会では、ヤクルトのオンライン講話で腸内環境について学習していただきました。

また、給食試食会では、子供たちと一緒に給食を食べいただきました。いつもと違う雰囲気での給食時間となり、子供たちもうれしそうでした。



アンケートの御協力ありがとうございました

12月上旬に回答していただいた「学校教育に関するアンケート（2学期）」の結果は以下のとおりでした。日頃から本校の教育活動への御理解と温かい御支援ありがとうございます。今回のアンケート結果を、3学期以降の教育活動に役立てていきたいと思います。

令和7年度 2学期 保護者による学校教育に関するアンケート結果
(4段階評価)

	評価項目	平均	I 学期比
学校教育について			
1	学校は、学校だよりや学級だより、学級PTA、ホームページなどを通して、教育方針や教育活動の様子を伝えている。	3.9	0.3
2	学校は、子供や保護者の思いや意見を聞く機会を設け、その願いや思いに応えている。	3.7	0.2
3	学校は、施設・設備の安全面や不審者に対する対策など、児童の安全を確保するための注意をはらっている。	3.6	-0.1
4	学校は、整理整頓され、花や緑にあふれ、教育環境が整備されている。	3.8	0.0
5	学校は、子供の能力や努力を評価し、学習の状況や成績を分かりやすく伝えている。	3.7	-0.1
6	学校は、基礎学力（読み・書き・計算等）の定着など、学力を高めようと努力している。	3.8	0.1
7	学校は、子供のことをよく理解し、一人一人のよさを大切にした適切な指導を行っている。	3.8	0.2
8	学校の授業は、子供たちが興味をもって取り組み、充実したものになっている。（子供の話や授業参観などからお答えください。）	3.8	-0.1

早町小学校の子供達について

1	自分の子供は、毎日喜んで学校に登校している。	3.8	0.1
2	自分の子供は、授業が楽しいと言っている。	3.5	0.0
3	自分の子供は、家庭学習（宿題・読書等）の習慣が身に付いている。	3.5	0.1
4	本校の子供たちは、家庭や地域で元気なあいさつや返事ができる。	3.1	-0.1
5	本校の子供達は、親切で思いやりがあり、友達と仲良くできる。	3.5	0.1
6	本校の子供達は、注意されたことを素直に聞くことができる。	3.4	0.0